



## MURMURACIONES Y CALUMNIAS

Publicábamos ayer una orden de la Dirección General de Seguridad en que se anunciaban severas sanciones contra quienes consciente o inconscientemente propagaran rumores y noticias tendentes a mantener un estado de opinión confuso y a llevar a los ánimos la intranquilidad de situaciones caóticas.

Es un nuevo género de lucha que emplea el enemigo arteramente contra la paz de España.

Durante los años de guerra un observador imparcial hubiera visto cómo el enemigo de España quedaba reducido a la impotencia en las provincias fieles, y se resquebrajaba en lo obscuro durante los primeros días del Movimiento en que los sentimientos religiosos y patrióticos se traslucían en himnos y flotaban al aire en los emblemas santos rematados por cruces redentoras. Y cómo después ese mismo enemigo procuraba apagar el fervor religioso, ridiculizando las expresiones externas y haciendo que los emblemas quedaran ocultos. Cómo insinuaba en ocasiones propicias la desconfianza en el mando y cómo vencido volvía silencioso a su escondrijo.

Redimida España entera por el heroísmo de los soldados y las oraciones de las almas selectas he aquí al enemigo de nuevo en su campo de acción. Las dificultades de la vida le brindan motivos de descrédito; los abusos de gentes ambiciosas, con título de buenas y españolas, señalan el cebo para la difamación de lo serio y formal; el rito de una nueva vida en que hemos de entrar disciplinados es comentado en frases chabacanas. Y es en la conversación familiar, en la tertulia amistosa, en los encuentros casuales, donde surge la crítica mordaz, el comentario acre y calumnioso, el chiste político forzado, creando un ambiente desfavorable a un pueblo que después de haber ganado, en los campos de batalla tantos triunfos no sabe combatir con armas de discreción y prudencia el peor de cuantos males pudieran sobrevenirle, admitiendo en sociedad al enemigo disfrazado de amigo.

Por todo ello aplaudimos sin reservas cuantas medidas se tomen por el Poder Público conducentes a librar a la Patria de lacras sociales como la murmuración y la calumnia. E invitamos a los ciudadanos avilenses a que colaboren con las autoridades descubriendo a los sujetos de acciones que en las actuales circunstancias son verdaderos crimenes de lasa Patria.

## HACIA MADRID...

### PASA EL FÚNEBRE CORTEJO DE LOS RESTOS DE JOSE ANTONIO POR QUINTANAR DE LA ORDEN Y CORRAL DE ALMOGUER

Millares de falangistas de Ciudad Real y Toledo reciben los restos

QUINTANAR DE LA ORDEN.—

En el kilómetro 130 de la carretera de Madrid a Alicante, donde se halla instalada la venta que, según la tradición, fué donde se armó caballero Don Quijote de la Mancha, se hizo el relevo, entregándose las andas a la representación de Ciudad Real. El acto fué emocionante. Infinitud de hogueras iluminaban el paso del cortejo, y gran número de mujeres de La Mota del Cuervo, El Toboso, Miguel Esteban, Pedro Muñoz, Campo de Criptana, Corral de Almaguer y otros de la comarca marchaban tras la comitiva provistas de hachones y velas. A esta ciudad llegaron representaciones de los pueblos más importantes de Ciudad Real y Toledo y millares de falangistas de toda la región manchega vinieron en trenes especiales, automóviles y camionetas.

Un gentío inmenso se agolpaba a lo largo del camino y en las calles del pueblo. Se levantaron tres arcos monumentales, uno a la entrada, otro en el centro y el tercero a la salida de la población. Las calles por las que habían de pasar los restos de José Antonio se hallaban cubiertas de flores. En el kilómetro 121 de la carretera, la representación de Ciudad Real hizo la entrega de los restos de José Antonio a la representación de de Orense. Al llegar el fúnebre cortejo, el clero entonó las preces, y miles de personas contestaron emocionadas las oraciones. Una escuadra de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. hizo las salvas de ordenanza. El alcalde y las Jerarquías colocaron tres magníficas coronas de flores naturales al lado del féretro de José Antonio.

La comitiva por Corral de Almaguer

CORRAL DE ALMAGUER.—Alrededor de las nueve de la mañana de hoy salieron de esta población todas las autoridades y Jerarquías, seguidos de la mayoría del vecindario, para recibir los restos de José Antonio.

Antes de efectuarse el relevo de los elementos que conducían el féretro en el kilómetro 100, dió una pequeña vuelta al cortejo, pasando frente al convento de monjas de

clausura, ante el cual se rezó un responso por el clero de la parroquia.

En el relevo se hizo cargo de la conducción la representación de La Coruña.

A continuación de este relevo se detuvo de nuevo la comitiva ante el domicilio de los hermanos Torrijos, donde se detuvo José Antonio en el año 34 y fué obsequiado con un vino de honor a su regreso de Puebla de Almoradil, donde había participado en un acto de propaganda. En aquella ocasión dirigió a los camaradas la palabra durante unos diez minutos exhortándoles a defender los ideales de Falange y a luchar siempre por España y su grandeza.

### El Embajador del Brasil y el Ministro de Yugoslavia Presentan sus Cartas Credenciales al CAUDILLO

Al acto han asistido el Gobierno en pleno y la Junta Política

Con el ceremonial de costumbre, ayer presentó sus cartas credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado el embajador del Brasil, don Abelardo Rocas y pocos minutos después presentó las cartas de gabinete el ministro de Yugoslavia, don Aleksander G. Avakoumovitch.

El embajador del Brasil pronunció un discurso, que fué contestado por Su Excelencia el Jefe del Estado.

El acto de la presentación de credenciales, primero celebrado en Madrid después de su liberación, ha revestido extraordinaria solemnidad y brillantez, habiendo concurrido al mismo el Gobierno en pleno y la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

## Información Nacional

Retirada definitiva de Belmonte

MURCIA.—Juan Belmonte ha anunciado que se despide definitivamente del toreo a pie y a caballo. Su última actuación será en Málaga, en un beneficio que Larita está organizando a su favor.

Aumento a los empleados del Banco de España

MADRID.—El Consejo de Administración del Banco de España ha acordado aumentar los haberes de sus funcionarios en un 25 por 100 lo que representa un gasto anual de más de tres millones de pesetas.

Detención de «straperlistas» BARCELONA.—Han sido deteni-

## Entre minas y torpedos : sigue el mar tragándose toneladas :

### En la semana pasada fueron hundidos once vapores ingleses, dos franceses y cuatro neutrales

LA SITUACION INTERNACIONAL

Vamos a ver cómo se desenvuelve la población civil alemana en esta estúpida guerra. Todos coinciden en afirmar que una bien ordenada vida en los frentes interiores ejerce una influencia grande en el aspecto total de la guerra. Nosotros por experiencia lo sabemos. En nuestra gloriosa epopeya, a Dios gracias, nuestra suflida retaguardia, con su gran espíritu y su buen régimen de alimentación contribuyó muy mucho al éxito final.

La implantación de la semana de

trabajo de guerra y de la jornada de diez horas en Alemania contribuye también a dar la sensación del ambiente bélico que hasta ahora sólo se percibía en las restricciones de la circulación de automóviles y en la oscuridad absoluta que se cierne por las noches en todas las ciudades alemanas. El doctor Ley, jefe del Frente de Trabajo, se ha dirigido a todos los obreros para explicarles las causas que autorizan la jornada de diez horas mientras dure la guerra actual. Sus razonamientos son los de que la economía alemana tiene que aumentar todavía su capacidad de producción, porque además del aumento de pedidos motivados por la guerra, es preciso atender a las demandas extranjeras, y Alemania necesita continuar sus exportaciones para recibir los productos que le convienen en la lucha contra las fuerzas armadas de Francia e Inglaterra y para salvar el tenaz bloqueo impuesto por Londres.

Los obreros acatan con gusto estas disposiciones, porque saben que con un mayor rendimiento defienden las ventajas concedidas por el nacional-socialismo, y porque no desconocen que una nueva derrota de Alemania significaría otra vez el paro de millones de trabajadores y la miseria total del país.

Por otra parte, se hace notar la diferencia que existe entre los sistemas económicos inglés y alemán, que en 1914 eran idénticos y ahora no tienen nada que ver. Mientras Inglaterra sigue fiel al principio del liberalismo, en Alemania la economía dirigida —el plan del doctor Sohat, y el cuadril de Goering marcaron las etapas—, ha permitido el rápido acomodamiento al nuevo orden de cosas. En veinticuatro horas todas las familias alemanas tenían sus tarjetas de racionamiento, que no se imponía por razón de escasez, sino para prolongar las disponibilidades y para prevenir cualquier contingencia. Según las últimas cifras hechas públicas, la reserva de cereales aumentaron de uno con siete millones de toneladas en 1936 a ocho con seis millones en agosto de 1939.

La buena cosecha de este año permite aumentar las reservas. Las cabezas de ganado porcino, que en 1918 era de 22,5 millones, en este año habrán llegado a 26 millones, y lo mismo sucede en lo que se refiere al ganado vacuno. Ha mejorado la mecanización de la agricultura; la fabricación de abonos (ya que en Alemania se obtiene el nitrógeno tan esencial también para la industria de explosivos), y ha aumentado la producción de remolacha, de patatas y de alfalfa. Las importaciones de Alemania están constituidas principalmente por café, cacao, té y frutos tropicales, y proceden de los países neutrales. Un 50 por 100 de estas importaciones corresponden a las naciones inmediatas a Alemania, que ahora no están en condiciones de suministrar productos a la Gran Bretaña, a causa del blo-

aunque logró escapar al campo, fué hallado de noche por medio de linternas. El sujeto se resistió logrando herir a unos agentes, siendo por fin detenido. En el hospital de Santa María se encuentra vigilado, y los agentes heridos han pasado a un sanatorio.—Logos.

queo inglés. Con todo esto Alemania reafirma su criterio de que ni como productora ni como consumidora desaparecerá del comercio europeo cualquiera que sea la actitud de los países del cerco.

El comunicado alemán

«En el Oeste se ha registrado algún fuego de castigo, sin otras novedades dignas de mención.»—EFE

El comunicado francés de la mañana

«Sin novedades de importancia durante la noche.»—EFE.

El comunicado francés de la tarde

«Esta mañana ha habido una acción local de artillería y de infantería en la región Este del Mosela.

En el resto del frente, nada digno de mención.»—EFE.

En Escandinavia se considera insuficiente la contestación británica a las protestas de Holanda

COPENHAGUE.—En los círculos competentes escandinavos se consideran insuficientes las contestaciones británicas a las protestas de Holanda, Dinamarca y Suecia, pues los ingleses se han negado a examinar su protesta, diciendo que no será revocada y como contestación a Alemania.

Esta actitud bilateral del Gobierno inglés, puesto que el ministro de Asuntos Exteriores británico comu-

(Continúa en la cuarta página)

## DIA RUIDOSO

20 bombas en Londres

Y otras en Birmingham Muchas detenciones

MILAN.—Todos los periódicos informan desde Londres que el domingo explotaron más de veinte artefactos de gran potencia en el centro de la capital. Entre el vecindario se produjo gran pánico.

También en diversos lugares de Birmingham se han producido actos

## Nombramientos de la Delegación Nacional de Sindicatos

Se nombra inspector nacional al jefe provincial y gobernador civil de Valladolid, don Jesús Rivero Meneses

Por la Delegación Nacional de Sindicatos han sido hechos los siguientes nombramientos:

De jefe del Servicio de Arquitectura (conservación y proyectos) a favor de don Germán Alvarez de Sotomayor y Castro.

Jefe del Servicio de Estadística y Colocación, Antonio Segurado.

Jefe del Servicio de Artesanado, Enrique Caruncho Astray.

Jefe del Servicio de Administración Sindical, José Luis Palao. Martialay Secretario de despacho y jefe de personal, Antonio Villaverde Cortazón. Inspectores nacionales, Joaquín Bernal Vargas, José Luna Meléndez, Luis Santamarina y Jesús Rivero Meneses.

Asesores de la Delegación Nacional: Angel Zorrilla Dorronsoro, Mariano Rodríguez de Torres, Dionisio Martín, José María de Oriol, Joaquín Garringues, Manuel Souto Vilas, Ramón Carande, Blas Huete, Epifanio Riruero, Pedro Muguza, Fernando del Pino Pino, Carlos Mendoza, Manuel Lorenzo Pardo, Higinio París Egualas, Bartolomé Aragón, Luis Olariaga, Luis Legaz Lacambre, Carlos García Oviedo. El delegado sindical provincial de Madrid y el delegado sindical provincial de Barcelona.

## El pago de cupones anteriores a 1 de julio de 1938

El Boletín Oficial del Estado publica en su número de ayer domingo una Orden de Hacienda dictando normas para el pago de cupones anteriores al 1 de julio de 1938.

A partir de 1 de diciembre próximo los tenedores de la Deuda comprendidos en el artículo primero de la ley de 7 de octubre y del segundo de la del 15 que hubiesen optado por la conversión al tipo uniforme del 4 por 100 y admitido el aplazamiento de la amortización, podrán efectuar el cobro de los intereses no pagados ni prescriptos anteriores al 1 de julio de 1938.

Las Deudas comprendidas en el artículo anterior son las siguientes: Amortizables 5 por 100 1926, exenta, Amortizable 4 y medio por 100 1928, exenta, Amortizable 5 por 100 1927, exenta, Amortizable 5 por 100 de 1929, exenta, Ferroviaria 5 por 100 1925, exenta, Ferroviaria 4 y medio por 100 1928, exenta, Id. Amortizable 4 y medio por 100 1929, exenta. Obligaciones del Plan Nacional de Cultura 6 por 100 1932 sujeta. Idem id. 5'75 de 1933, sujeta. Idem idem 5 y medio por 100 de 1934, sujeta. Id. id. 5'25 por 100 1935, sujeta. Amortizable 5 por 100 1908, sujeta. Amortizable 5 por 100 1927, sujeta. Amortizable 3 por 100 1928, exenta. Amortizable 4 por 100 1928, exenta. Amortizable 4 por 100 1935, exenta.

Para realizar el cobro de dichos intereses es condición previa el que la posesión o propiedad de los títulos correspondientes hayan sido objeto de calificación de conformidad, con arreglo a las leyes de 12 de mayo de 1939 o de 8 de septiembre de 1939 y demás disposiciones complementarias y concordantes.

La presentación de los cupones correspondientes podrá realizarse a partir del 1 de diciembre próximo en las Delegaciones o Subdelegación de Hacienda y en la Dirección General de la Deuda en Madrid.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

terroristas. Una bomba fué lanzada al interior del Cuartel de Policía causando varios heridos. Son numerosísimas las detenciones.—EFE.

AMSTERDAM.—Con motivo de los últimos atentados realizados en diferentes distritos de la capital inglesa, se ha efectuado en varias partes de Inglaterra una extensa redada de miembros de la organización irlandesa, habiendo sido detenidos muchos de ellos.—EFE.



# El Jefe de Centuria Ramón Laguna habla ante el micrófono del traslado de José Antonio

¡Camaradas! He sido requerido para que os diga como mejor sepa todo cuanto en tierras alicantinas he presenciado en estos pasados días, y para que aquí, en esta plaza que presida la Santa y que cierra la amurallada puerta con sus flechas y yugo, lance sobre vosotros la profunda emoción contenida en mí como falangista que quedaré para siempre en el pecho cálido de Santa Teresa y en el eterno encanto de las murallas, como en senos transcendentales de los valores patrios inmortales.

Figuráos, camaradas, un jardín de acacias con paradisiaca fragancia; con amplios paseos de franca arena por entre macizos de rosáceas, eliotropos y lirios; con mil y mil florecillas sobre gráciles ramos; con mil y mil cruces por entre arbustos y plantas; con severos monolitos nacarados; con verjas de hierro y santas vírgenes tras las lanzas de las verjas; con crucifijos de piedra y de bronce; con Cristos de mármol y plata; con interminables filas de casas de muertos, con puertas labradas con cantos de gloria, con suspiros de pena.

Figuráos camaradas mil y mil lamparillas sobre las puertas con lucecillas mil que son vidas de los cadáveres sepultos, figuráos todo esto, y allá, al fondo, un palacio con cien puertas que cierran el paso a la vida para que descansen en paz cien mártires bajo la Cruz y las ayudadas flechas, bajo las eternas palabras: Por Dios, España y su Revolución nacional-sindicalista. Estamos ante la guardia que José Antonio se llevó al cielo, y, allá, aún más al fondo, una humildísima morada orlada con flores blancas y, en su umbral cinco rosas rojas al pie de un crucifijo de leño. Todo, amparo por un potente yugo y cinco elegantes flechas que cantan un orgullo ante el Cristo que glorifican y ante el mártir de la Patria que yace tras el Cristo, glorificado por la misma Patria que es Falange de ideas, Falange sublime, Falange de Yugo y Flechas.

¡Figuráos todo esto, camaradas! Los paseos están bordados por camisas azules en filas interminables a uno y otro lado bajo el sol alicantino, cuerpos firmes, cabezas erguidas, rostros de dolor y rabia en combinación espontánea que expresan la profundidad de nuestro sentir y la potencia de nuestro querer. ¡Ni una voz, ni un suspiro, ni un movimiento! En las explanadas libres del Campo Santo, inmóviles formaciones cerradas de la Vieja Guardia, con sus banderines ondeando el silencio impresionante. Parece que todos quieren sentirse muertos para alcanzar la Guardia de los luceros; parece que todos escuchan la voz del Profeta allá en el cielo; todos se sienten con el Jefe, todos admiran al camarada, todos lloran, secamente, con gestos varoniles a José Antonio.

Entre el sonar armónico de las pisadas temblorosas, aparecen frente a nuestros cuadros, brazo en alto, los supremos portadores de las esencias de la Falange. Falta nuestro Caudillo, falta Franco que en el templo espera y mientras espera ora para recibir el cuerpo de José Antonio, para abrazar las esencias de la Falange con toda la solemnidad, con toda la grandeza, con todo el dolor

de los Mártires, con toda la alegría del Amanecer, con el ímpetu imperial de su estirpe, con el cariño profundo de su corazón. Nuestro Caudillo falta, falta Franco porque espera en el templo y mientras espera ora.

Las Centurias de la Vieja Guardia van tomando posiciones frente al Monumento de los Caídos; se destaca la de «Ramón Laguna» y monta guardia de honor. El golpear de la piqueta tenida por fuerte brazo, de rancio españolismo, crispera los nervios, suena en los pechos con latidos de vida, con latidos de lucha que yerguen aún más los extáticos cuerpos. Se espera que José Antonio nos salude y nosotros le esperamos con las armas presentadas entre brazos desnudos que expresan el vigor de la Falange heroica. Los banderines se estremecen, las flores se comueven, la tierra tiembla, el sol brilla más y más y el viento se para y deja paso al responso de un pecho cristiano.

El que creó nuestra guardia la revista pero ya es Capitán en los luceros y marcha solemne al Palacio de las cien puertas para saludar a esa otra Guardia, eterna, fidelísima y valerosa que se elevó un día porque no quiso quedar sin su Jefe. Allí, por boca de su hermano, José Antonio dice en lengua terrena: Soy yo, camaradas, y ya no se le oye más ni tendremos la felicidad de oírle hasta que Dios no nos quiera con José Antonio en luceros.

Se inicia el cortejo y por entre miles y miles de pechos hispanos, José Antonio avanza majestuoso y como puede protesta porque es llevado a hombros. Parece que con su peso quiere aplastarnos, se oyen lamentos en las andas enlutadas que parecen lamentos suyos. José Antonio protesta, quiere caminar esbelta, quiere saludar a todos brazo en alto, alegremente, con la poesía de su figura con el vigor de su mirada, como tantas veces hiciera por entre escuadras mermadas, por pueblos y aldeas, por montes y valles.

Nosotros así lo comprendemos, todos lo comprenden así y el éxtasis de José Antonio es éxtasis que a todos abraza y así avanza por entre miles y miles de pechos hispanos sin que un movimiento, sin que una palabra, disturbe la paz del muerto. Nosotros como todos, y todos como nosotros, ganamos la muerte sin más plegaria que nuestra fe en Dios y la admiración al Jefe y así vivimos lo que nunca nadie soñó vivir: vida en la muerte, muerte en la vida... éxtasis glorioso del que hemos nacido con brios que nos llevan a la misma muerte.

José Antonio que viene del Cielo, va perdonando por el camino de injurias que tiempo ha recorriera; se para donde vertió su sangre y con cantos de Gloria prosigue hasta la Casa de Dios. En ella recibe, en ella perdona, en ella agradece visitas y rezos, bendiciones y promesas.

Sigue el cortejo al iniciarse el alba y José Antonio, entre marinos, pescadores y camaradas de su guardia, besa las aguas del mar eterno y nos señala la ruta de sus sueños mejores. El momento es solemnisimo: Barcos de guerra enfilan sus proas al grito de Plus Ultra; aviones de combate brindan las flores de sus glorias al genio fundacional y profético de José Antonio y surcan veloces los aires, sobre el manto azul de las aguas al grito de Más Allá. José Antonio manda ante los mares y los propios

mares se calman cuando le oyen mandar.

En la puerta de su casa en la que vivió y murió, se despidió de los jefes de su hermandad; ya saben lo que él quiere y para que España entera lo sepa, entre escuadras azuladas sale de Alicante en penosa ruta, sin siquiera descansar.

¡Pueblos de España! ¡Aprended! Con José Antonio estamos y seguiremos estando aquí y acullá, como pobres, como jóvenes o viejos, como vivos o muertos en lucha incesante, en eterna lucha a los pies de Dios.

¡Camaradas, apretáos en escuadras y avanzad!

José Antonio manda, Franco ordena, los Muertos gritan:

¡Escuadras! ¡A la lucha!

¡Centurias! ¡Avanzad!

¡Arriba España!

## Fiscalía delegada de la vivienda

### Circular sobre las cédulas de habitabilidad

A los señores alcaldes inspectores municipales de Sanidad y propietarios de fincas urbanas.

Por orden del Excmo. señor Ministro de la Gobernación, de 25 de mayo del año en curso, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» número 157, se dictaron las nuevas normas para la obtención de la cédula de habitabilidad.

Por tanto estas normas que son de aplicación en todo en ámbito nacional y que han sido divulgadas en la prensa diaria y periódicos oficiales y además por las circulares de ésta Fiscalía, obligan a su cumplimiento a todos los interesados en su aplicación, principalmente a los señores alcaldes e inspectores municipales de Sanidad y propietarios de fincas urbanas.

V habiendo observado que en determinadas localidades los propietarios proceden a alquilar sus viviendas sin la previa obtención de la cédula de habitabilidad, con el asentimiento, al menos tácito de alcaldes e inspectores municipales de Sanidad, que toleran estos alquileres sin cerciorarse de si se han cumplido tan requisito o sin denunciarlo a ésta Fiscalía en los casos en que saben que se ha infringido, en cumplimiento de instrucciones recibidas de la Superioridad y ante la gran utilidad pública que el servicio implantado representa, esta Fiscalía va a iniciar sus visitas de inspección directamente o por medio de sus técnicos a fin de comprobar si el movimiento de viviendas se ajusta a los trámites sencillos que para la obtención de la cédula de habitabilidad se han establecido, o para en caso contrario aplicar las fuertes sanciones para las que se halla autorizada.

Esta Fiscalía espera del celo bien probado de los señores inspectores municipales de Sanidad y de la rectitud de los señores alcaldes, que serán los más eficaces colaboradores de la Fiscalía, a fin de conseguir el interesante servicio de la cédula de habitabilidad se implante y cumpla en toda su integridad, pues con ello se cooperará directamente a la resolución de uno de los más importantes problemas que ha acometido la nueva España.

El Fiscal Delegado.—*Jesús Galán*

Tipografía y Encd. de Senén Martín

# Imposición de brazaletes y distintivos a las Hermanas de la Caridad y enfermeras de la Cruz Roja

MADRID.—En el Dispensario de la Cruz Roja, de la Avenida Reina Victoria, se celebró el acto de entregar los brazaletes a las nuevas enfermeras, y al mismo tiempo, las recompensas concedidas a éstas y al grupo de camilleros del Cuerpo de Ejército de Aragón.

Momentos antes de la hora fijada para la ceremonia acudieron al Dispensario los miembros de la Junta Suprema de la Cruz Roja, las monjas al servicio de la Institución, las damas enfermeras, autoridades locales, Cuerpo médico y gran número de invitados. Daba guardia de honor, a la entrada del establecimiento, una sección de camilleros, con banda de trompetas.

Acompañada de la señora de Serrano Suñer, llegó al Dispensario la presidenta de honor, doña Carmen Polo de Franco, acogida con los honores correspondientes a su alta jerarquía y recibida en la puerta por la Junta de la Cruz Roja y las autoridades, mientras el público, brazo en alto, aclamaba a la esposa del jefe del Estado.

Ocupó la presidencia doña Carmen Polo de Franco, teniendo a su lado al presidente de la Cruz Roja, conde de Vellellano; gobernador militar de la plaza, general Sáenz de Buruaga; doña Zita Polo de Serrano Suñer; presidenta de Hospitales, duquesa de la Victoria; presidenta de Damas enfermeras, marquesa de Valdeiglesias; secretaria de la Junta de gobierno del Hospital, doña Concepción Palacios; presidente de la Diputación, alcalde, doctor Cortezo, en representación del director general de Sanidad; secretario de la Asamblea Suprema, doctor Valero; representante de Falange Española Tradicionalista y de las Jons en la referida Asamblea, doctor Mur, y director del Hospital y de la Escuela de Enfermeras, doctor Luque.

Iniciado el acto, el doctor Luque dijo:

«Señora: recibid por mi conducto la más cordial bienvenida al concedernos el alto honor de visitar esta casa, destinada al alivio de las dolencias físicas de la humanidad.

Vuestra presencia en ella vuelve a darle el perfume que tuvo de abuelo, caracterizado por el culto a la Patria, el amor al necesitado y la máxima caridad cristiana. Todas estas cualidades que, unidas, laten en vuestro corazón, las percibimos al unísono los que, con los mismos ideales, nos encontramos fortalecidos con vuestra presencia. Recibid con nuestro saludo, nuestra adhesión y nuestro entusiasmo.

Muchas gracias, señora. Seguidamente hizo uso de la palabra la marquesa de Valdeiglesias, que con frase feliz se refirió sucintamente a la formación, misión y labor de la enfermera, que resumió en tres palabras: «cumplimiento del deber» y terminó dando gracias a la señora de Franco por honrar el acto con su presencia.

Cerró los discursos el conde de Vellellano, expresando la emoción de celebrar este acto después de los

tres años de guerra; ceremonia en que no sólo iban a entregarse los «carnets» a las enfermeras que terminaron sus estudios en julio de 1936, sino las condecoraciones que les fueron otorgadas, así como a los camilleros del Cuerpo de Ejército de Aragón. Hizo un caluroso elogio de la labor desarrollada por las enfermeras en la guerra, y dedicó un tierno recuerdo a las que cayeron durante la lucha, singularmente a las tres asesinadas por los rojos en Somiedo. Después de tributar un homenaje de auxilio para dar remate a las obras que se están realizando en el Dispensario, y haciendo suyas las elocuentes palabras del doctor Luque.

Efectuada la entrega de «carnets» y condecoraciones, las señoras de Franco y de Serrano Suñer, acompañadas por la Junta y las autoridades, recorrieron las dependencias del Dispensario, en una de las cuales fueron agasajadas, en unión de los invitados, con pastas y vinos de Jerez.

He aquí la lista de los camilleros condecorados: Don Hilario Iriarte Arespin, Medalla de la Campaña, Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo y dos Cruces de Guerra; conde de Hornachuelos, Medalla de la Campaña, Cruz de Guerra y Cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, y don Alfredo G. Gascuñana Bericat, don Ricardo Bondía Nogués, don Manuel Gómez Peña, don Jerónimo Saura Masip, don Eugenio Llaras Latorre, don José Gardera Cerrat, don Domingo Romelón Roldán y don Eleuterio Coso Laborda, Medallas de la Campaña.

Esta última condecoración fué entregada también a todas las enfermeras.

# A Jorge Ruiz de Santayana, teniente de la 13 Bandera de la Legión

Admiro tu valor extraordinario derrochado sin tasa en tres campañas,

en las que comprobaron tus hazañas lo que puede tu arrojo temerario.

Eres el verdadero legionario, amante del peligro y la aventura; porque sabes que el éxito asegura, quien ataca primero al adversario.

Por eso en ocasiones diferentes tu Bandera atacó con osadía al enemigo en los distintos frentes,

venciéndole en acciones y batallas, en las que se premió tu valentía con numerosas cruces y medallas.

Gabriel M. Vergara.

## La economía alemana y la guerra

O. R.—En lo que se refiere a la parte económica las columnas de la prensa alemana están llenas de extensos comentarios sobre la situación creada por la guerra. Sin embargo, sólo con los diarios alemanes no es posible hacerse una idea precisa de los preparativos económicos indudablemente ya realizados o en vías de realización. Al observador imparcial se le ofrece en muchos puntos un cuadro más favorable del que tienen algunos alemanes. Ya no se habla públicamente hace años de planificaciones industriales, de reservas o de los últimos adelantos técnicos. De cuando en cuando logran descubrirse algunos detalles. Círculos bien informados creen que las nuevas fábricas del plan cuadrilateral que empezaron a funcionar en los pasados meses de este año o cuya terminación está próxima vendrá a aliviar considerablemente muchos terrenos de la economía. No hay que hacerse ilusiones: a pesar de las informaciones del Extranjero, hay actualmente suficiente bencina. Se asegura de fuente fidedigna que desde el principio de la guerra las reservas no disminuyeron sino que aumentaron. Análogamente ocurre en otros campos. También tiene certeza la opinión pública de que las existencias de víveres son suficientes incluso para una guerra larga. Lo que generalmente no se sabe tanto es que el abastecimiento de materias primas industriales no es menos bueno. Esto se deduce lógicamente si se piensa que durante los cuatro años de guerra mundial la industria alemana no tuvo grandes dificultades mientras que en el sector de la alimentación se produjeron grandes crisis.

La gran línea de esta política planeada, orientada hacia la guerra, encuentra la aprobación de todos los sectores del pueblo alemán a pesar de las objeciones aisladas. Para algunos resulta pesado tener que abandonar el acostumbrado puesto de trabajo en virtud de los cambios operados por la guerra. Por otra parte esto no le viene mal a los centros oficiales pues de esta manera puede resolverse con relativa facilidad la escasez de brazos de que, como se sabe, adolecían hace unos años la agricultura y la industria. Importantes ramas industriales encuentran ahora en tiempo relativamente corto el personal que antes buscaban inútilmente. La suspensión del tráfico automovilístico, la reglamentación del consumo de alimentos hasta un nivel que basta desde el punto de vista de la salud, la racionalización del consumo textil y otras muchas cosas han dejado disponible una cantidad considerable de fuerza adquisitiva. Por eso, a falta de otras posibilidades de colocación, ha aumentado el ahorro en Alemania a pesar de la guerra, factor al que hay que conceder gran importancia para la financiación futura de la guerra. Quien examine serena y objetivamente la actual situación económica alemana y quien tenga sobre todo ocasión de visitar los centros de producción y estudiar sobre el terreno el estado de cosas se dará cuenta por una parte del intenso ritmo del trabajo y por otra del real y positivo optimismo que reina.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS

# Ministerio del Aire SUBSECRETARIA ANUNCIO OFICIAL

Cuanto hayan efectuado suministros de material a los Establecimientos y Servicios del Arma de Aviación que tengan pendientes de pago sus facturas, así como los propietarios de locales arrendados por el Arma que no hayan percibido el importe de los alquileres, deberán dirigirse en el improrrogable plazo de 30 días a la Sección de Intendencia del Ministerio del Aire con cuantos detalles consideren oportunos para determinar la fecha en que fueron efectuados los suministros o se llevó a cabo el arriendo de los locales, razones por las que no les han sido satisfechos el importe total que se les adeuda. Podrán acompañar cuantos datos para la justificación de sus derechos estimen convenientes.

Madrid, 15 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.—El general subsecretario, *Fernando Barrón*. Rubricado.

Hay un sello en tinta violeta que dice: «Ministerio del Aire. Subsecretaria». Es copia.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, S.A. (Villacastell)



### Inspección Provincial Veterinaria

La escasez que actualmente se deja sentir en el mercado nacional de sueros antipestosos porcino, y virus correspondiente, obligó a la Dirección General de Ganadería a intervenir su comercio.

Con fecha de hoy dicha Dirección General ordena lo siguiente:

1.º Recordar la obligación que todo ciudadano tiene de denunciar la aparición de las enfermedades de los animales de tipo infeccioso, a las autoridades administrativas y sanitarias (Alcaldía o Inspección Veterinaria Municipal), respectivamente. Artículos 7 y 8 del vigente Reglamento de Epizootias.

2.º Los Inspectores Municipales Veterinarios al comunicar a la Inspección Provincial Veterinaria, por el medio más rápido posible, la presentación de focos de peste porcina, señalarán a su vez las cantidades que precisen tanto de suero anti como de virus peste para realizar el tratamiento de necesidad.

3.º Al denunciar telegráficamente la Inspección Provincial la aparición de focos de peste señalará igualmente las cantidades que son precisas de suero y virus correspondiente, para que por la Dirección pueda ordenar el envío de los mismos a la Junta Provincial de Fomento Pecuario de su jurisdicción.

4.º Por la Junta Provincial de Fomento Pecuario y bajo su más estrecha responsabilidad, serán distribuidos los productos remitidos, de conformidad con los informes que la Inspección Provincial haya recibido de los Inspectores Municipales Veterinarios.

5.º El uso de bacterinas, agresinas, etc., así como también las vacunas muertas que puedan confeccionarse, especificadas contra la peste porcina, quedan al arbitrio de los veterinarios y ganaderos.

6.º Por el momento, queda limitado el uso de virus peste porcina asociado al suero anti (método simultáneo) a los focos denunciados y declarados oficialmente infectados de referida enfermedad, y en aquellos casos que, por el Servicio Veterinario Provincial correspondiente, se juzgue inminente la posibilidad de contaminación por el mencionado virus.

7.º Los cerdos cuya única manifestación sea la hipertermia, serán tratados curativamente con las dosis debidas de suero.

8.º Los cerdos con manifestaciones clínicas, otras que hipertermia serán sacrificados. La conducta a seguir con las canales y despojos de estos cerdos, será la marcada en el Reglamento general de Mataderos.

9.º El resto de los animales que constituyan el efectivo o defectivos de las piaras contaminadas, así como también los animales amenazados de contaminación o contagio inminente, serán tratados conforme a la norma clásica del método simultáneo siguiendo las instrucciones de la de la firma elaboradora de los referidos productos.

Lo que se hace público para conocimiento general, y de su inmediato y exacto cumplimiento, se deriva-

### El motorismo alemán y la guerra

BERLIN.—Con el desarrollo de las operaciones militares es más que natural que el motorismo alemán ha a sufrido transformaciones y adaptaciones en todos sus dominios. Los carburantes requeridos por los usos militares y el cierre de algunas vías de importación han obligado a los órganos centrales del Reich a limitar la circulación de vehículos particulares a lo estrictamente necesario y a prohibir de manera absoluta el consumo de carburantes para fines que no sean de pública utilidad. De tal manera que la contraseña roja que se estampa sobre las placas de los vehículos admitidos a la circulación sólo se concede en casos de probada necesidad. Sin embargo, las medidas restrictivas no se limitan solamente a esto. Después de haber fijado el límite de velocidad sobre la base de 60 kilómetros por hora en los centros habitados y 100 kilómetros fuera de ellos, los órganos directivos alemanes han reducido recientemente a 40 y 80 kilómetros respectivamente los citados toques y ello no sólo como medida de seguridad impuesta por la oscuridad, sino también y muy principalmente para evitar mayor consumo de esencia. Más aún: está en estudio una ley que impondrá a todos los usuarios de vehículos de motor mecánico (coches comprendidos) la instalación de un dispositivo que permita la utilización del carburante gaseoso. A tal fin y puesto que el sistema de gasógeno no se adapta a los coches, se utilizarán los gases residuales obtenidos en las fábricas de gasolina sintética. Se prevé que cuando entre en vigor la ley, la industria alemana habrá fabricado un número suficiente de bombonas de acero destinadas a contener el gas. Dado que estos gases son introducidos en las bombonas a una cierta presión, será necesario en un primer momento recurrir al sistema de bombonas de recambio. No se excluye la posibilidad de que los puestos de aprovisionamiento pueden estar provistos de instalaciones especiales para el aprovisionamiento directo del carburante gaseoso. Cada bombona asegura una autonomía de 200 kilómetros para un motor de 1.800 cmc de cilindrada. El precio de gas (a base de un kilometraje, una cilindrada y una velocidad iguales) será un 20 por 100 inferior al de la gasolina normal.—(Centraleuropa).

Por ejemplo, se comunica que el gran barco-cisterna noruego «Arne Kjoerde» de 11.000 toneladas, se ha hundido poco después de los vapores también noruegos «Sig» y «Min» que siguieron la suerte que pocas semanas antes había corrido el vapor danés «Kanada». Estas pérdidas que no son las únicas, han sido provocadas por los campos de minas inglesas. Las 500.000 toneladas hundidas por barcos de guerra alemanes, especialmente por submarinos, suponen por sí solas 4.000.000 de toneladas de mercancías al año. Las pérdidas totales son por consiguiente mucho mayores de lo que dice el mencionado diario.—O. R.

### Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

### emento Blanco para mosaicos, etc.

Manuel Rodríguez Regalado, 10: VALLADOLID

«Publix» Valladolid.

rán las máximas ventajas en materia de tratamiento contra dicha epizootia. El inspector provincial veterinario, Luis Núñez.

### Las preocupaciones de Inglaterra por el tonelaje

Basándose en las manifestaciones de Churchill de que hay unos 4.000 barcos mercantes ingleses en servicio, examina el redactor naval del «Manchester Guardian» los inconvenientes del sistema de convoyes y llega a la conclusión de que, en virtud de la pérdida de tiempo, un barco, en lugar de ocho viajes a América no puede hacer más que seis anualmente. Esto supone para Inglaterra una pérdida de unos 16 millones de toneladas de mercancías. Este cálculo se considera en Berlín incompleto. Hay que añadir la pérdida del tonelaje norteamericano de que hasta ahora se disponía pues después de la proclamación de las zonas prohibitivas ningún barco norteamericano puede tocar puertos ingleses.

Hay que añadir también la pérdida del tonelaje europeo neutral, no solo del Báltico, sino también de los países que lindan con el Atlántico y con el Canal. Por último hay que contar también los barcos hundidos o los que se hundan por las medidas de guerra. Las últimas noticias sobre los barcos neutrales que chocaron con minas en las costas inglesas revelan lo grande que son estas pérdidas.

Por ejemplo, se comunica que el gran barco-cisterna noruego «Arne Kjoerde» de 11.000 toneladas, se ha hundido poco después de los vapores también noruegos «Sig» y «Min» que siguieron la suerte que pocas semanas antes había corrido el vapor danés «Kanada». Estas pérdidas que no son las únicas, han sido provocadas por los campos de minas inglesas. Las 500.000 toneladas hundidas por barcos de guerra alemanes, especialmente por submarinos, suponen por sí solas 4.000.000 de toneladas de mercancías al año. Las pérdidas totales son por consiguiente mucho mayores de lo que dice el mencionado diario.—O. R.

### Pueblos bajo cero

#### Los esquimales creen que los europeos son unos insensatos

BRUSELAS.—El capitán Mikkelson, inspector de Groenlandia Oriental, ha declarado que los esquimales se hayan desconcertados por la manera de conducirse los europeos. Durante un viaje de inspección del capitán Mikkelson los esquimales le han formulado diversas preguntas acerca de la guerra, de la cual habían tenido noticias por la radio. El capitán atendió el deseo de los esquimales y les explicó exactamente lo que era la guerra. Cuando los esquimales se enteraron de que los hombres se matan entre sí declararon que los europeos eran unos insensatos. Desde que la radio ha dado la noticia de la guerra, los esquimales no sienten admiración alguna por el hombre civilizado. Durante el conflicto de 1914-1918 los esquimales no disponían de radio y vivían ignorando la tremenda tragedia. Sólo mantenían relaciones con Dinamarca que les enviaba los pocos productos que necesitan para vivir.—(Centraleuropa).

### Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

### Las reservas oro de los Estados Unidos

Según los últimos datos de la Tesorería de los Estados Unidos, las reservas oro de Norteamérica por primera vez pasan de los 17.000 millones de dólares, lo que supone nada menos que el 67 por 100 de todo el oro acuñado del mundo.

En los últimos 14 meses han afluído a los Estados Unidos 4.500 millones de dólares y sólo desde el comienzo del año actual registró una entrada de 2.500 millones. El límite de los 16.000 millones fué alcanzado el 9 de junio del año actual, habiendo por lo tanto emigrado a los Estados Unidos en los últimos cuatro meses 1.000 millones de dólares, de los cuales 400 desde fines de agosto pasado.

La mayor parte de este oro procede de Inglaterra y de sus posesiones. De los 4.500 millones de dólares que entraron en los Estados Unidos durante los últimos 14 meses, 3.000, es decir, dos tercios acusaban dicha procedencia.

### Cursos internacionales de perfeccionamiento médico en Berlín

BERLIN.—La Academia berlinesa de perfeccionamiento médico organiza del 27 de noviembre al 2 de diciembre próximo un cursillo internacional de medicina titulado «A través de la medicina contemporánea». A pesar de la gravedad de la hora, se han recibido ya numerosas inscripciones de todo el mundo. El cursillo de perfeccionamiento citado se desarrollará en Berlín y se basa en el principio de divulgar los resultados de las investigaciones científicas en el campo de la medicina más reciente por virtud de una serie de conferencias que serán pronunciadas por los mismos hombres de ciencia que han llevado a cabo estas experiencias. La primera de estas conferencias corre a cargo del substituto de jefe de Sanidad del Reich, doctor K. Blome y versará sobre el tema «Organización de la higiene».

Seguirán a continuación las del profesor Euler, de Estocolmo, sobre «Fermentaciones y órganos»; la del profesor Schöffner, de Amsterdam, sobre «La lucha contra las enfermedades tropicales en las Indias Holandesas»; y la del profesor Assar, de Oslo, sobre el tema «Relaciones de la medicina con la teoría de Darwin».

Italia estará representada por el profesor Panegrossi que tratará de la encefalitis. El profesor Olivecrona, de Estocolmo, hablará del tumor cerebral. Además serán pronunciadas otras conferencias por universitarios alemanes, entre ellos los profesores von Bergmann, Sauerbruch y Domagk. A las conferencias citadas seguirán demostraciones clínicas y diversas visitas a instituciones sanitarias.—(Centraleuropa).

### Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

### Flores de mi jardín

¡YA VIENE...!

Por los caminos polvorientos de España viene ya el fúnebre cortejo. Entre claridades de sol, llamadas de antorchas y de luna y salmodias funerarias viene por última vez el fundador de la Falange.

Porque su cuerpo—puñado de huesos calcinados—definitivamente es trasladado a El Escorial, desde la ciudad alcantinana; su espíritu, candelaja siempre encendida, y siempre rebosando, queda aquí, impregnándolo todo, vivificándolo todo.

Justicia y amor. Y me parece que él, con los otros camaradas que han montado la guardia eterna sobre los luceros, enlaza aquellos días primeros—sangre y pistoletazos—con estos de hoy, floración magnífica, cosecha copiosísima, abundante.

Y vé él, cómo esta España, su Patria querida, estremecida hace unos días con el estruendo y rebrillo de las armas, también hoy se estremece a su paso y se abraza con él en un abrazo de gratitud y cariño.

¡Ya viene! Ya viene, como caballero andante, cara al sol, con la camisa nueva, que él bordara con su propia sangre, a hombros de sus escudras.

Y viene hacia aquí—camino de Castilla—que es el centro de España. Porque voluntad plausible es la de la Junta Política, que es voluntad de él, del Caudillo, de la Patria toda, que sus restos queden prendidos aquí, en el corazón de España.

Y desde aquí, como rosa fragante, en círculos concéntricos exhale sobre Ella, sobre las cinco flechas del mundo, su aroma exquisito, su espíritu hispánico.

¡Ya viene...! Y en las torretas y en los ventanales, en las banderas y en los gallardetes de la mole monástica, aparece un saludo emocionado, de verdadera simpatía...

Ya viene. Ya se oyen sus pasos. Ya se ve el brillar de uniformes, el fulgor de ornamentos, la avalancha arracimada de la Nación toda en derredor del héroe.

¡Ya viene...! Ya llega para... unirse a estos moradores seculares y seguir, con ellos, trabajando en este amanecer imperial, siguiendo el caminar del sol. José Antonio: ¡Presente! Caídos por España: ¡¡Presentes!! VIDAS-ROTAS.

### ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

### ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière - Riera)

EDICIÓN 1936 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 6.700 PÁGINAS  
MÁS DE 3.500.000 DATOS  
MAPAS - INDICES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posalonna

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 66 y 68 - BARCELONA

### Recompensa a los ferroviarios de Avila

En el «Boletín Oficial» del Estado núm. 329 de fecha 25 del actual aparece la siguiente orden de 23 de noviembre de 1939 concediendo la Cruz Roja del Mérito Militar al personal ferroviario de la estación del Ferrocarril del Norte de Avila.

Se concede la Cruz Roja del Mérito Militar al personal ferroviario de la estación del Ferrocarril de Avila, que se relaciona a continuación, por los meritorios servicios prestados por los mismos en favor del Ejército y en el desempeño de su misión durante la pasada campaña.

Inspector de explotación: don Manuel Elicequí.

Jefe de estación: don Alejandro Gutiérrez Morán.

Vigilante jefe: don Serapio Jorde González, Tomás Aranda Amigo, Alejandro Castro Alvarez.

Factores: don Felipe López Mayoral, Leoncio Bercial Muñoz, Jerónimo Hernández González, Celestino Rodríguez Redondo, Mariano Gil Martín, Abundio Encinas Barbastro, Andrés Pascual Martín, José María de Diego Jaras, José Rey Falcató, Eugenio Zubeldia Fontana, Teodoro González, Antonio Blanco Zamora.

Capataz de maniobras: don Sergio Moreno Rubio.

Enganchador: don Florentino Mayorga Blázquez, Hipólito Pastor Labajos, Serapio Manuel Castro, Pedro Velayos Hidalgo, Roberto Nández Yagüe, Trifón Rodríguez Jiménez, Alejandro Pascual Blázquez, Justo Díaz Sánchez.

Guardaagujas: don Amancio Martínez Carrera, Vicente Enrique García, Alejandro Gallego Anuncio, Luis Serrano Muñoz, Dionisio Nieto Casares.

Agente de Vigilancia: Rafael de Castro del Amo, Rafael Martín Martín.

Los ferroviarios de esta estación agradecen esta distinción a las dignísimas autoridades civiles y militares y principalmente al Excmo. señor ex-gobernador civil don Luis Rubio Méndez.

Nuestra enhorabuena al señor jefe de la Estación y personal ferroviario por esta recompensa que premia la ardua labor desarrollada por los beneméritos ferroviarios durante el glorioso Movimiento Nacional.

## DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guardia civil, Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

### CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido reuniendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publican en el mundo

### CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

LEA USTED

El Diario de Avila

## ¡HERNIADO!

El reputado ortopédico de Madrid, EDUARDO RAMOS, Garantiza la contención perfecta de toda clase de hernias, único camino de llegar a una curación definitiva, y se obliga lograrlo bajo el compromiso, si no, de renunciar al cobro de sus servicios.

Sin operación, que tiene ciertos peligros y se reproduce en la mayoría de los casos.

No confunda nuestros apuratos, HECHOS A LA MEDIDA, con los de la mayoría de los ortopédicos. Para ser aparato ha de reunir las características anatómicas adecuadas a cada caso, como los nuestros. Mecanismos especiales para poderlos graduar, pala obturadora hecha expresamente para cada caso y según la gravedad de la hernia, etc. LIGEROS Y COMODOS COMO SI NO SE LLEVARA NADA. Con hechos le podemos demostrar la veracidad de nuestras palabras si nos visita, gratis y sin compromiso alguno, en:

AVILA: El lunes 4 de diciembre en el Hotel Jardín,  
VILLACASTIN: El domingo 3 de diciembre en la Fonda Nueva.  
PIEDRAHITA: El martes 5 de diciembre en el Hotel Tormes.

## Impermeabilizante "ELSAN,"

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, así como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general

Firmes especiales de alquitrán y cemento NACIONALES Pida folleto explicativo y referencias a

Productos Nacionales "ELSAN,"  
Avenida de Italia. Teléfono 2103. SALAMANCA  
Publicidad R. E. I.





Por Gaspar Tato Gumming  
(De la Agencia «FARO»)

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura Provincial de Avila

Mañana miércoles, a las tres de la tarde, se presentarán en el paseo de San Roque, proximidades de la plaza de toros, todos los afiliados de esta localidad, para recibir las últimas instrucciones en relación con la asistencia, en El Escorial, al entierro de José Antonio, en la inteligencia de que los que no acudan a esta convocatoria, no podrán, en ningún modo, concurrir al mencionado acto y deberán someterse a las sanciones que en justicia se impongan.

Cuanto afiliados lean o se enteren por otro conducto de este llamamiento, deberán hacérselo saber a los demás camaradas.

El jefe provincial

### DOCTOR TEJERINA

Cirugía General. Garganta nariz y oídos

Consulta los viernes en la Clínica Quirúrgica de Caballeros n.º 8 de 12 a 2 y de 3 a 5.

### Administración de Rentas Públicas de la Provincia de Avila

Industrial-capital

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 196 del vigente Reglamento de la Contribución Industrial de 28 de Mayo de 1896, por el presente edicto se anuncia haberse terminado la confección de la Matricula la cual queda expuesta al público desde la fecha con objeto de que los industriales comprendidos en ella puedan enterarse de su clasificación y cuota y durante el plazo de DIEZ días a contar desde la publicación de este anuncio, las reclamaciones que estimen convenientes.

El Administrador de Rentas Públicas. Félix García Ossorio.

### Modernice su aparato de Radio

A su receptor Philips se le puede adaptar onda extracorta. Pida informes al representante oficial Manuel San Román, LA BIGORNIA AVILA

### Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Avila

A partir del 27 de Noviembre y hasta el 15 de Diciembre próximo quedan obligados los productores y tenedores de cereales y leguminosas de hacer entrega en los Almacenes del S. N. T., de las cantidades declaradas disponible para la venta.

No comprende tal obligación a los tenedores de trigo; ni a los de cebada que pertenezcan a términos municipales en cuyas Alcaldías obre oficio de esta Jefatura ordenando el ensacado y concentración de cebada con destino al Ejército.

El incumplimiento de esta orden será sancionado.

El jefe provincial, D. Ródenas.

### Arboles frutales

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

Registro civil

No hubo inscripciones.

### Ecós de Sociedad

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Antonio Rodríguez Aguado, teniente que fué de Intendencia y jefe de la organización clandestina de Madrid, que dió su vida por Dios y por España, cobardemente asesinado por las hordas marxistas en la cárcel del Seminario de Barcelona.

También hace años que fué vilmente asesinado por los rojos en Paracuellos del Jarama don Manuel Fiterá Teijeiro.

Renovamos nuestro sentimiento a las familias de estos finados (que en paz descansen).

OCASION se vende una máquina cortadora de fiambres BERKEL número 5, en Salamanca, calle de la Luna, número 2 2.º Gerardo Hernández.

### ABULENSES

Dándonos cuenta del entusiasmo, que siempre habéis demostrado, y del amor que continuamente late en vuestro corazón por las Misiones de infieles, hemos organizado este año de la Victoria y del Imperio un solemnisimo Triduo en honor de San Francisco Javier, Patrón de la Obra Misionarial Pontificia de la Propagación de la Fe.

Años pasados ese vuestro entusiasmo y amor se han manifestado contribuyendo en la colecta del Día Universal de Misiones con vuestras limosnas para la difusión del Reinado de Cristo por todo el mundo, y como prueba de que aún existe en vuestros pechos este amor hacia los que no conocen a Cristo, esperamos asistiréis a los cultos que, Dios mediante, se celebrarán en nuestra S. A. I. Catedral los días 30 de noviembre y 1 y 2 de diciembre próximo, a las seis de la tarde.

Al propio tiempo que honráis la memoria y las virtudes del español más misionero y de aquí más patriota, porque consumió toda su juventud y su vida por extender el nombre de Cristo y la grandeza del Imperio de España por el Extremo Oriente, oiréis de labios de Monseñor Angel Sagarmínaga, director nacional de la Obra Misionarial Pontificia de la Propagación de la Fe y San Pedro Apóstol, y miembro del Consejo Internacional en Roma de las Obras Misionales, cuanto de bello, hermoso y católico tiene el trabajar por las misiones de infieles.

¡Abulenses! Ya que os sentís orgullosos de ser paisanos de Teresa de Jesús, de San Pedro Bautista y de la gran Reina Católica, acudid en estos días a la S. I. Catedral para arraigar más en vuestros pechos el espíritu misionero.

No olvidéis que todo lo que hagáis por las misiones lo hacéis también por vuestra España Grande, por vuestra España Imperio.

Por el Secretariado de Misiones, Eusebio Domínguez.

LA PERSONA que haya perdido una camisa puede recogerla en Caballeros, 12 bajo.

### GOBIERNO CIVIL DE AVILA

El «Boletín Oficial de la Provincia», publica la siguiente circular del Gobierno Civil:

Animales dañinos

Habiendo solicitado el vecino de esta capital don Jesús Zurbano Pastor, como administrador del duque de Abrantes, autorización para colocar veneno en la finca propiedad

### HOMENAJE

a los santos obispos y religiosos que testimoniaron su fe católica y su españolismo frente a las hordas rojas

En la S. I. Catedral se han celebrado hoy solemnes honras fúnebres, dispuestas por los Reverendísimos señores Arzobispos metropolitanos, por los santos obispos, sacerdotes y religiosos asesinados por la furia marxista y muertos con motivo de la guerra.

En el trono pontifical se colocó nuestro Excmo. Sr. Obispo y en siales preferentes tomaron asiento el Gobernador militar, y representaciones militares; el Presidente de la Audiencia Provincial; el señor alcalde y varios concejales; presidente de la Diputación; señor Minguela por Falange Española Tradicionalista y de las Jons; señores Martín Almarza y Pérez, por la Inspección y Sección Administrativa de Primera Enseñanza, respectivamente; señores Belmonte y Velayos por la Delegación de Hacienda; señor presidente y secretario de la Cámara de la Propiedad Urbana; representación de la Federación Católica Agraria, y otras personalidades cuyos nombres sentimos no recordar.

El Seminario Conciliar ocupaba los asientos que tiene reservados en la Capilla de San Antolín. También se hallaban presentes las alumnas de diversos colegios religiosos.

Ofició en la Misa el Muy Ilustre señor Penitenciario, don Justo Sánchez, asistido de dos señores beneficiados.

La Capilla catedralicia, reforzada de valiosos elementos y acompañada de orquesta, cantó la Misa de Requiem a tres voces, de Perossi, dirigida por el maestro Aguilera.

Frente al severo túmulo, levantado en el sitio de costumbre, se cantó, terminada la Misa, un solemne responso, que ofició el señor Obispo

\*\*

Mañana (D. m.) conforme está anunciado, a la misma hora de hoy, se celebrarán solemnes exequias en sufragio de las almas de todos los caídos por Dios y por España en la Cruzada contra el marxismo.

Recordamos la invitación que nuestro amantísimo Prelado ha hecho por nuestro conducto a entidades y particulares para que acudan a este solemne acto, dispuesto por los Excmos. Sres. Metropolitanos.

### Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana.

Don Bernabé de Juan, presbítero, don Víctor Gil, don Sebastián López, doña María Luisa Carmona, doña Petra Sánchez, don Segundo Fernández, don Angel de Diego, don Cristóbal Pardo.

Donativos recibidos

Don Gabriel Ramos, 10 pesetas; don Francisco García Elvira, inspector veterinario, 97 kilos de patatas y 12 cuartillos de leche; doña Sagrada Navas, maestra nacional, en el aniversario de su madre (q. e. p. d.), 10 pesetas; doña Benita Fernández, para un extraordinario, 50 pesetas; señora de Delgado Brackemburi, 25 pesetas; don Fausto Velayos, inspector Veterinario, 20 litros de leche un día, y otro 12 cuartillos; don Cristóbal Pardo, en el día de su cumpleaños, 25 pesetas; doña Carmen Hernández de la Torre, 25 pesetas; una señorita amante de los pobres, vino para dos comidas.

de este último, denominada «Herros del Puerto», del término municipal de Blacha, con el fin de proceder al exterminio de los animales dañinos existentes en la referida finca, se hace público en este periódico para que en el plazo de ocho días puedan presentarse en este Gobierno Civil cuantas reclamaciones se estimen pertinentes en contra de lo solicitado.

### Electra Abulense S. A.

A los efectos de la ley de 1.º de junio del corriente año, se hace público que por parte de los señores que a continuación se expresan, ha sido comunicada a esta Compañía la deposición de los títulos siguientes por ella emitidos:

Don Emilio Ortuño Berte: Acciones núm. 1.536/43—1.613/24.

Don Félix Muñoz: Acciones número 1.338/44.

Lo que se hace público para conocimiento de todos aquellos a quienes pueda interesar, con advertencia de que si en el término de tres meses desde la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial del Estado» no hubiere sido notificada a esta Compañía la existencia de oposición procederá a solicitar del Juzgado autorización para la anulación de los expresados títulos y expedición de los oportunos duplicados.

Madrid, a 17 de noviembre de 1939. Año de la Victoria.—Electra Abulense, S. A.—El administrador-delegado, José Luis Bds Rivas.

### DENUNCIAS

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Hoyocasero ha denunciado a Segundo Garro Galán, de Solosancho, y a Secundino-José Jiménez López, de Arenas de San Pedro; la de Hornillo, a Blas Pérez Barrero, del mismo pueblo.

Por viajar sin salvoconducto

La Guardia civil de Navarredonda ha denunciado a Braulio Sánchez Pinchete, de San Lorenzo del Barco.

Viene de la página primera

nicó a los embajadores de Italia, Japón y Bélgica que sus dudas serían examinadas, demuestra que se ha formado un severo frente contra las pequeñas naciones, utilizadas por Gran Bretaña en su lucha contra Alemania, y que Inglaterra evita las dilaciones con las grandes potencias.—(N. de C.)

Barco inglés torpedeado. La tripulación salvada

LONDRES.—El barco inglés «Ryston Granje» ha sido torpedeado en el Atlántico.

Desplazaba 5.144 toneladas. La tripulación se salvó.—EFE.

Concesiones hechas a Turquía

MILAN.—«Stampa» publica una información de su corresponsal en el Cairo, según la cual los aliados han prometido a Turquía, en compensación a la firma del pacto de Ankara y a la renuncia del territorio del Mosul, parte del Norte de Siria. Se observa gran actividad militar y diplomática en torno al Golfo Pérsico.

Grandes averías

AMSTERDAN.—El vapor inglés «Stangate», de 1.300 toneladas, ha sufrido grandes averías en la costa Sureste de Inglaterra en la pasada noche.

La avería se atribuye a una explosión.—EFE.

Las represalias inglesas por el empleo de minas magnéticas

LONDRES.—La orden relativa a las represalias que se ejercerán por el empleo de minas magnéticas ha sido firmada por el Rey en la reunión del Consejo privado de la corona.—EFE.

De 300 tripulantes del vapor inglés «Rawalpindi» se han salvado 17

LONDRES.—Oficialmente se anuncia que de los 300 tripulantes del vapor crucero auxiliar inglés «Rawalpindi» hundido ayer, sólo se han salvado 17.—EFE.

Se dice que el Gobierno inglés tiene dominado el problema de las minas magnéticas

LONDRES.—En los medios com-

petentes de la capital se dice que el Gobierno inglés tiene dominado el problema de las nuevas minas magnéticas y que la nación puede tener la confianza de que las minas no seguirán siendo una amenaza para el Gobierno inglés.—EFE.

Comunicado del ministerio del Aire inglés

LONDRES.—El ministerio del Aire comunica que dos aviones enemigos han volado sobre Flith of Tay, a 60 kilómetros de Firth of Forth.

Los cazas ingleses persiguieron a los aviones, sin lograr darles alcance.—EFE.

Trágico balance

LONDRES.—Se anuncia oficialmente que en la semana que terminó el día 25 fueron hundidos once buques ingleses por un tonelaje de 26.000 toneladas; cuatro vapores de países neutrales, por 24.000, y dos franceses, por 3.000 toneladas.

El Almirantazgo inglés comunica que el barco mercante alemán «Borkun», de 400 toneladas, fué detenido en el mar del Norte por un navío de guerra inglés, pero que al ser conducido a un puerto vecino fué atacado por un submarino alemán, que lo hundió, pereciendo cuatro alemanes.—Stéfani.

Tres aviones alemanes atacan a barcos británicos

LONDRES.—El Almirantazgo ha manifestado que tres aviones alemanes de bombardeo atacaron a unidades de la Marina británica, bombardeándola, sin alcanzar sus objetivos, en el mar del Norte.—Stéfani.

Situación grave

HEI SINKI.—El Gobierno finlandés, al terminar su reunión, ha publicado su respuesta a la nota soviética. En ella se pone de relieve que en las negociaciones que se desarrollan últimamente, el Gobierno finlandés hizo conocer sus puntos de vista, subrayando que por parte de Finlandia no ha habido ninguna provocación ni se ha hecho ningún disparo de artillería, mientras que no se puede decir lo mismo del lado soviético. Sin embargo, el Gobierno de Finlandia se declara dispuesto a retirar sus tropas de la frontera a la distancia pedida por el Gobierno ruso, a condición de que se adopte una medida análoga por parte de Rusia.—Stéfani.

Comunicación de la radio soviética a Finlandia

HELSINKI.—La radio soviética comunicaba esta mañana a las 14:50 al Gobierno finlandés a sacar «conclusión inmediata» de la nota soviética y a que se retiraran sus tropas de la frontera de la U. R. S. S. Las radios recuerdan las decisiones adoptadas en la mañana de hoy por las organizaciones obreras contra el Gobierno de Helsinki. La situación es grave.—EFE.

«Raid» aéreo

LONDRES.—En relación con el «raid» de las fuerzas aéreas británicas sobre el noroeste de Alemania, el ministerio del Aire comunica esta noche que todos los aparatos lograron realizar su misión y alcanzar sus objetivos, a pesar del inmenso fuego que les hizo la defensa antiaérea alemana.

«Poco después de elevarse—añade el ministerio—, cada grupo de aviones se dirigió hacia la zona señalada. Uno de los pilotos, volando a baja altura, pudo fotografiar por sorpresa las defensas contra aeronaves. Este piloto reconoció una base naval antes de que las baterías terrestres tuvieran tiempo de abrir

Muy apartada está España de estas tierras del lejano Oriente. Poco interesa a las costas españolas. Las vibraciones del espíritu netamente hispano apenas llegaban, y de arribar a sus costas, lo hacían contrabandeando en portavoces de auténtico sabor nacional.

La noticia, la reseña y la exaltación de algún valor patrio quedaba enredada a lo largo del camino en la maraña de redes judaicas, que sujetando los cables, hacían a estos servir de filtros y no de conductores.

Y así, no era extraño que antes del 19 de julio, apenas se conociese en tierras del remoto Cipango, y menos todavía en las del legendario Catay, el germen vivo de la raza, que en estado larvado preparaba un resurgimiento.

Algunos—muy pocos—conocían que un bravo joven caballero español, llevaba tiempo luchando por su Patria, y solamente a través de su apellido podían fijar la atención en él.

Un domingo, el cable y la radio hicieron que las páginas rotativas se tintaran con gruesos caracteres. Por primera vez en Extremo Oriente apareció el nombre de José Antonio primo de Rivera, y como uno de los jefes rebeldes; empezando una zaramba de noticias plenas de incongruencias y falsedades.

Tan pronto la figura de José Antonio surgía luminosa acaudillando—con perfiles de leyenda—a un grupo de falangistas que marchaban a conquistar Málaga, como que convergía sobre Madrid al frente de sus hombres, contradiciéndose en la misma plana con su asesinato o detención.

De esta manera entre contradicciones telegráficas, la figura de José Antonio creaba su personalidad a tantas singladuras de la Patria querida. A pesar de la resistencia y de las habilidades de la Prensa y Agencias judías, José Antonio iba iluminando el espíritu de los compatriotas con el reflejo de la potente luz con que el nombre de Franco señalaba el horizonte de España.

Muchos españoles ya le conocían y presintiendo ellos ayudaron a abrir el camino de esta figura histórica, que ha afirmado—con la inmortalidad de la raza—la posición de España en las vastas tierras que otro gran misionero exploraba.

José Antonio ha emprendido su último viaje: cuando el Monasterio del Escorial recoja sus restos materiales, y el sencillo mármol los cubra, su espíritu—viajero incansable e Imperial—perdurará con la aureola de lo romántico, en estas tierras que añoran la prestancia caballeresca de lo español.

### SANCHEZ PRIETO

MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

fuego contra su aparato. Sin embargo, un momento después se encontró dentro de una barrera tal de explosiones que se vió obligado a maniobrar con gran precisión y rapidez para escapar.

Los demás aviones sufrieron también una intensa persecución de las baterías antiaéreas. Sin embargo, sólo fué visto un avión de combate enemigo, fácilmente esquivado entre la niebla espesa. El hielo que se formó en el fuselaje, y en las alas, así como las perturbaciones eléctricas debidas al mal tiempo, hicieron del vuelo de regreso de nuestros aparatos una dura prueba de navegación aérea.—Efe.

### Compañía Española de Seguros

trabajando todos los ramos, precisa persona activa y bien relacionada para representarla en Avila y su provincia  
Escribir señor Fraile

«LA PRENSA», Carmen, 16. — MADRID